

Wintzenheim

Route de Colmar : troisième tronçon des travaux de voirie



La pose de l'enrobé, en cours, devrait permettre l'ouverture du deuxième tronçon à la circulation dès ce week-end. Photo Jean Haefele

Les travaux de voirie du troisième tronçon de la route de Colmar vont démarrer en 2025. Le maire de Wintzenheim, Serge Nicole, a tenu deux réunions d'information, lundi 16 et mardi 17 décembre, au pôle sportif.

Diaporama à l'appui, Denis Arndt, adjoint aux travaux, et le maître d'œuvre ont exposé le calendrier et le séquencage des opérations, tout en répondant aux questions, lundi soir 16 décembre au pôle sportif de Wintzenheim, lors de l'une des deux réunions d'information initiées par la municipalité.

« Nous ne pouvons pas faire de miracles »

Comme pour les tronçons 1 et 2, le troisième tronçon - qui s'étend de la rue du Bouleau à la rue du Flaxland - entraînera une série de restrictions d'accès et de déviations. « Soyez compréhensif, ce ne sera pas facile, il y aura des difficultés, mais nous ne pouvons pas faire de miracles. Les services techniques de la mairie sont à l'écoute des riverains, qui seront prévenus par les entreprises lorsqu'il y aura des travaux à hauteur de leur propriété », a expliqué le maire de Wintzenheim, Serge Nicole, pour répondre à l'inquiétude des habitants, en particulier ceux résidant dans des habitats collectifs, avec de nombreux véhicules en circulation. Mais l'accès piétonnier

aux logements sera toujours maintenu.

Préalablement aux travaux de voirie, la Colmarienne des eaux et l'entreprise Gantzer interviendront sur les réseaux d'eau et d'assainissement dès le 13 janvier prochain.

Les travaux de voirie proprement dits seront engagés par les entreprises Colas et Pontiggia à partir du 17 mars, et jusqu'au 28 juillet 2025.

Les deux tranches précédentes n'étant pas tout à fait terminées, il y aura encore des travaux de voirie cotés nord et sud du giratoire Auchan, du 10 février au 15 mars.

Enfin, les travaux de plantation de végétaux, arbres et arbustes sur la noue centrale, et aux abords des trottoirs, seront menés par l'entreprise Thierry Muller à partir du 20 janvier.

Pour répondre à une question, il a été précisé que la noue centrale était en capacité d'absorber les eaux de ruissellement, même en cas de précipitations importantes, au moyen de tranchées d'infiltration permettant de diffuser l'eau sous la chaussée.

Actuellement, l'enrobé est posé sur les voies de circulation du deuxième tronçon, qui sera ouvert à la circulation automobile ce vendredi 20 décembre.

Des informations plus circonstanciées seront communiquées aux riverains au fil de l'avancement du chantier, qui reste tributaire des conditions météorologiques.

● J.H.

Horbourg-Wihr

Écoles : importants changements à la rentrée

La mise en service du nouveau groupe scolaire à la rentrée 2025 va entraîner une importante réorganisation des classes élémentaires, mais aussi maternelles à Horbourg-Wihr. Le conseil municipal s'est penché sur la question lundi soir.

La rentrée 2025 sera riche en changements pour les écoliers de Horbourg-Wihr. Non seulement les élèves de l'élémentaire quitteront tous leurs écoles de quartier (Paul-Fuchs, Marronniers ou Oliviers) pour intégrer le groupe scolaire flambant neuf, baptisé Les Chênes, où seront réunies les treize classes du CP au CM2.

Mais certains élèves de maternelle seront également impactés par le changement. En effet, la municipalité profite de la mise en service du groupe scolaire pour réorganiser en profondeur la carte scolaire à Horbourg-Wihr. « L'objectif est de maintenir les trois écoles maternelles et de mettre en place une salle de restauration dans chacune afin d'éviter le temps perdu en transport durant la pause méridienne. Par ailleurs, il s'agit de proposer une classe bilingue dans chaque école maternelle », souligne Carole Aube-Tourrette, adjointe aux affaires scolaires.

Ainsi, en conséquence, l'une des deux classes bilingues des Lauriers serait transférée à l'école des Tilleuls (annexe du groupe scolaire des Oliviers). Cela conduirait à la composition suivante à la rentrée 2025 : trois classes aux



L'école élémentaire des Oliviers à Horbourg-Wihr subira des travaux à partir du mois de juillet pour accueillir, à la Toussaint, deux classes de maternelle. L'annexe des Tilleuls sera fermée. Photo Christelle Didierjean

Érables dont une bilingue, deux classes aux Lauriers dont une bilingue, et deux classes aux Tilleuls dont une bilingue.

Une classe maternelle fermée à la rentrée ?

Concernant les Tilleuls, un transfert est envisagé dans les locaux des Oliviers, une fois que les élèves de l'élémentaire seront partis et que des travaux de mise aux normes seront réalisés. Ce chantier était initialement prévu à partir des vacances de Pâques à la faveur du déménagement des trois classes élémentaires dans le nouveau groupe scolaire Les Chênes. « Mais deux vols de câbles successifs ont retardé les travaux au groupe scolaire de deux mois », déplore Carole Aube-Tourrette. Les travaux aux Oliviers ne pourront donc démarrer qu'en juillet, et devraient durer jusqu'à la Toussaint. Les

deux classes maternelles des Tilleuls devraient ainsi déménager aux Oliviers début novembre.

Par ailleurs, les effectifs des maternelles étant en baisse, l'adjointe craint la fermeture d'une classe à la rentrée : « Dans ce cas, nous préconisons que ce soit une classe des Érables. La salle concernée serait alors réaffectée à l'accueil périscolaire méridien. » Les élus ont validé à l'unanimité la nouvelle carte scolaire.

Par ailleurs, concernant le futur nouveau périscolaire, « la délégation de service public a été lancée » a précisé le maire Thierry Stoebner.

Des chiffres et des votes

L'essentiel de la séance du conseil municipal a été consacré à la fixation des tarifs des différents services municipaux (cimetières, locations, marché, etc.) et de subventions, afin de préparer le budget 2025 qui devra être voté

au premier trimestre.

Peu de changements interviendront, à part pour la subvention versée à l'Agapej, qui gère actuellement le périscolaire. La commune propose de leur accorder une subvention de 135 000 € pour les quatre premiers mois de 2025. « L'assonclation a demandé 731 000 € pour l'année. Au prorata, pour quatre mois, cela donne 243 000 €, auxquels sont retirés les 60 000 € de réserve de résultats 2023, et 50 000 € de résultats prévisionnels 2025 », détaille l'adjoint aux finances Daniel Boegler pour expliquer son calcul.

La commune perd des habitants

Malgré les nombreux projets de construction immobilière, la population de Horbourg-Wihr est en baisse. Elle passe de 6423 habitants au 1^{er} janvier 2024 à 6357 au 1^{er} janvier 2025.

● V.F.

Herrlisheim

L'avant-projet du nouveau groupe scolaire et périscolaire approuvé

Le conseil municipal de Herrlisheim s'est réuni ce mardi 17 décembre. Parmi les points à l'ordre du jour figurait l'avant-projet définitif du futur groupe scolaire et périscolaire.

C'est le chantier phare de la mandature, celui d'un nouveau groupe scolaire et périscolaire à l'arrière de l'actuelle école maternelle. Une nouvelle étape a été franchie, ce mardi 17 décembre, avec l'approbation de l'avant-projet définitif (APD) par les conseillers municipaux de Herrlisheim. Élaboré par le cabinet d'architecture Ajeance de Sélestat, le projet est estimé à 6,8 millions d'euros TTC. « On espère toucher au moins 3,3 millions de subventions », a indiqué le maire Laurent Winkelmuller, avant de poursuivre : « Pour obtenir les subventions, il faut déposer un permis, et pour déposer un permis, il faut valider l'APD... »

Ces subventions sont espérées de l'État, du Départe-



Le maire de Herrlisheim, Laurent Winkelmuller, sur le terrain où sera construit le nouveau groupe scolaire, à l'arrière de l'école maternelle actuelle. Photo archives Hervé Kielwasser

ment, de la Région, de la Caisse d'allocations familiales ou du Fonds européen de développement régional. « Si on voit qu'elles ne suivent pas, on pourra se dire : "On s'arrête", précise le premier magistrat. Mais on va rester optimiste ! Il ajoute que « différents scénarios » sont envisagés con-

cernant le financement, avec notamment la possibilité de vente foncière et immobilière. « Dans les 6,8 millions, il y a 700 000 € réservés pour les aléas et l'évolution des coûts », détaille-t-il encore à propos de ce projet « très attendu », sur lequel la commune travaille depuis « quatre ans. »

Le planning envisagé prévoit une mise en service pour la rentrée 2027. Le point a été adopté avec une abstention.

Les autres points en bref

► **Recensement** : le dernier recensement a eu lieu il y a cinq ans dans la commune, qui compte officiellement 1906 habitants. Le prochain se déroulera du 16 janvier au 15 février, et mobilisera quatre agents recenseurs, contre trois lors du précédent. Ils toucheront chacun une indemnité de 800 € bruts.

► **Collecte pour les œuvres de l'église Saint-Michel** : la collecte lancée par la Fondation du patrimoine, qui devait prendre fin au 31 décembre, est prolongée jusqu'à fin février : « Il reste deux mois pour atteindre l'objectif qui est de 15 000 € », souligne le maire. La Fondation rajoutera la somme de 3000 € en cas de succès.

► **Maison médicale** : le permis de construire a été déposé en mairie.

● M.B.

Wintzenheim

Concert de Noël du duo Soft Trumpet à Saint-Laurent



Denis Hummel (g.) et Eric Theiller. Photo DR

Le duo Soft Trumpet donnera un concert de Noël samedi soir 21 décembre à l'église Saint-Laurent de Wintzenheim.

Trompettistes et multi-instrumentistes, Denis Hummel et Eric Theiller interpréteront, en deux parties, les grands standards internationaux des airs de Noël.

Samedi 21 décembre, à 20 h, à l'église Saint-Laurent de Wintzenheim. Entrée libre - Plateau. Réservations 06 11 22 18 33.

Wintzenheim

67

La dernière collecte de sang à Wintzenheim, lundi 9 décembre, a permis de recueillir 67 dons, parmi lesquels six premiers dons.

La prochaine collecte aura lieu le 11 février 2025.